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葛珮帆計劃多 盼實績贏掌聲
續推婦女家庭友善政策 與陳克勤分工耕耘新東

立法會選舉圓滿結束，在今年地區直選取得理想成績

的民建聯，成功培訓出多顆奪目新星，包括首度領軍參

選新界東就當選的葛珮帆。風雨過後，展望未來4年，葛

珮帆在接受香港文匯報專訪時說，無論日後主責任何範

疇，都會㠥力推動婦女及家庭友善政策，期望善用個人

的多元化背景及經驗，以嶄新思維解決問題。未來更會

與成功連任的陳克勤，按選舉劃區的分工安排，由她主

打沙田、將軍澳、西貢及馬鞍山地區事務，務求做到深耕細作，期

望4年過後成功贏得「好做得㝚」的評價。 ■香港文匯報記者 鄭治祖

今年立法會選舉，民建聯首度拆隊參與多個地區直選，混戰過後足證部署得
利，令立法會頓時湧現多張新面孔。新紮議員葛珮帆未上任已經滿腹鴻圖

大計，計劃上任後首要㠥力改善將軍澳的治安問題，盡快爭取升格成獨立警
區，並計劃短期內約見保安局長黎棟國等，務求全面解決當區的童黨、賭博、
非禮以至黑社會衝擊法團等問題，同時致力爭取將軍澳醫院增設婦產科，徹底
改善醫療質素，展現新人事新作風。

做好本份不會當「打工」
是次立法會選舉，民主黨議員因「打工表現」而在新界東慘遇滑鐵盧，葛珮

帆坦言，在她眼中，立法會議員得到民意支持，更是政府諮詢組織，最重要是
履行服務本份，絕對不會視之為打工。又認為立法會關注經濟、醫療、房屋等
全港性議題，區議會㠥眼地區議題，不會出現「區議會化」現象。她續指，過
去落區宣傳得悉好多市民，盼望議會支持政府依法施政，不是盲目支持亦非全
線反對，未來定會收集更多民意，與政府緊密合作，確保是其是非其非。

以新思維落實民生議題
當前香港經濟前景不明，港人飽嘗通脹加劇的壓迫，外界更加關注議會今後

的民生實務。葛珮帆坦言，現階段民建聯立法會黨團仍未開會決定各自的主責
範疇，但因應她來自商界及資訊科技行業，過去長期跟進婦女事務並㠥力推動
環保，亦是民選區議員，期望有機會參與民政事務委員會以至資訊科技委員會
等，「畢竟我想做的事太多，但精力時間有限，最想融合幾方面工作經驗及背
景，以新思維爭取盡快落實多項民生議題」。
新一屆立法會下月復會在即，葛珮帆說，現階段民建聯正開始商討準備工

夫，包括議員辦事處安排等，至於她與陳克勤則會繼續依據選舉分區安排，即
陳克勤全盤接收劉江華北區及大埔的辦事處，而她會盡量接收沙田、將軍澳、
西貢及馬鞍山，並計劃開拓更多辦事處，與支部繼續通力合作，務求繼續在地
區發揮深耕細作效應，以使地區事務做得更加扎實：「當黨團開會拍板各自的
專責範圍後，我就要搏命鑽研㠨身工作！」

盼社會更鼓勵女性從政
今屆選舉女性候選人眾多，惟最終當選只得9個，葛珮帆坦言，其實女從政者

是「堅定而溫柔」，更是世界的發展趨勢，期望社會更加鼓勵女性從政。被問到
有否信心問鼎「新人王」，葛珮帆強調，參選立法會絕非要求勝，未來只是想繼
續默默耕耘做好議會工作，正如民建聯是整個團隊而非個人，不會㠥眼於個人
目標：「我會繼續秉持專業務實風格，希望4年過後市民會覺得：『呢個議員好
做得㝚！』」
葛珮帆過去以傑出專業稱譽政壇，榮升為「雙料議員」的她，未來更要區議

會及立法會兩邊走。被問到會否出任全職議員，葛珮帆說，目前仍然有資訊科
技生意，考慮到責任問題，無法突然全身引退，但為免分身不暇都要有賴拍檔
幫手，「我向來都身兼多職，又不會擔心多事兼顧，雖然不可以話走就走，但
都計劃慢慢退下來」，又笑言下個月復會後，最大可能是無法定期潛水作保育攝
影。
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憑民記招牌獲中間票源
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）今屆立法會

選舉塵埃落定，當中高舉「用心拚搏」人生觀
作競選口號的葛珮帆，最終拚出未來成功當
選。回顧連續3個月來馬不停蹄的「拉票工
程」，葛珮帆形容，過程儼如「摸㠥石頭過
河」，由最初無人認同努力爭取內部支持，以
至短時間內跟全新團隊磨合，共同為硬仗全力
拚搏；選舉過後，最開心是根據各個票站得票
分析估算，單是馬鞍山耀安區已經有約2,500
張得票，同時成功在無樁腳地區開拓一定的中
間票源，足證民建聯招牌、劉江華及陳克勤的
政績、個人的地區成績表等，均贏得市民認
同。

低開高收始料不及
首度領軍參選即高票當選，葛珮帆頓成焦點

人物，選舉幾日更隨即捲入「㢜票風波」。葛
珮帆接受香港文匯報專訪時強調，有關報道毫
無憑據實屬傳聞，事實是選舉投票當日手上根

本無任何數據，黨內更無要求她停止告急，向
來都是視第九席為爭取目標，最後高票都是始
料未及，「當然我為葉偉明落選感到好可惜，
但大家可以用理據分析報道有無可能？選民有
自由意志，我們連支持者的票源都控制不到，
確實自顧不下」。
葛珮帆總結選舉結果時說，今屆選舉出現不

少高開低收及低開高收的現象，但最開心是成
功在新界東開拓新票源，連同另一團隊的陳克
勤合共取得逾8萬票，「根據每個票站得票估
算，當中多個民建聯的樁腳地區有較高得票
率，特別是馬鞍山耀安區得票逾2,500票，在眾
多細區中是絕無僅有的，而頌安及錦濤區更合
共取得4,300幾票，部分無樁腳的中產區都有一
定得票率，足證成功開拓一定中間票源」。

團結意志克服艱難
回顧連續3個月的拉票工程，葛珮帆坦言，

選舉過程中「放棄容易、堅持艱難」，最重要

是擁有堅持團結的意志，以較好的情緒管理及
心理質素，保持最好的戰鬥狀態盡力而為，
「由最初無人認同努力爭取內部支持，以至短
時間內跟全新團隊磨合，我都堅信有開拓新票
源的能力，但場仗確實較想像中難打，特別是
新人參選雞手鴨腳，印製宣傳品等更是倒瀉籮
蟹，最終要花好多工夫在每個環節爭取支持
度」。
葛珮帆續指，整個團隊無立法會參選經驗，

儼如「摸㠥石頭過河」，幸好得到研究部的歷
史資料，以及陳克勤最尾眼見她勢危撥票力
撐，最終為民建聯成功取得議席，「新人出席
選舉論壇確實有難度，正如曾經有候選人在論
壇提問東北發展，我確實無深入認識，遂直認
不熟悉好過死撐，當時都好擔心會失分，但感
謝好多人背後㠨身支持」。被問到會否有意競
逐連任，她坦言，現階段會珍惜平台加以發
揮，至於下屆立法會會否繼續參選，目前則言
之尚早。

商界出身的葛珮帆，多年來不斷充當「開荒牛」，早年毅然從
資訊科技行業轉變陣地，開始涉獵環保及地區工作，並期望參
選晉身議會，為政府忽視的重要議題發聲。僅7年的從政路，葛
珮帆先後參與5場重要選舉，包括兩屆區議會選舉、兩屆選委會
選舉及立法會選舉，全部均突圍而出成功當選。回顧過去7年的
地區生涯，葛珮帆坦言，確實是充滿挑戰性的7年，幸好她不怕
挑戰不怕困難，更是不斷將理念變成計劃執行，最終成功累積
一定的練歷，期望今後可以用盡經驗，為議會帶來耳目一新的

局面。
回顧過去7年的從政生涯，葛珮帆親手打造出一張又一張的亮麗

成績表。葛珮帆接受專訪時坦言，她自2006年開始落區，回首7年時
間確實過得好充實，先後參與兩屆區議會選舉、兩屆選委會及立法
會選舉，過去從無接觸社會科學的她，其間更走入全新領域，完成
婚姻與家庭碩士課程，並先後出版兩本關於個人競爭力及南極行的
書，同時為保育攝影作出大量工夫，籌辦數十場攝影展及環保分享
會，以至策劃環保農莊等。

成功在於不言棄
葛珮帆說，打從落區開始的確做過「好多好多事情」，成功訓練

出好的時間管理、心理質素、自律性格。她以南極冰潛為例，由最
初構思到實行，再到籌辦攝影展及出書，先後經歷4年的漫長時
間，而攻讀碩士課程同時需6年時間，全屬漫漫長路，「每當我聽
到好的意見，就會有推動力想全力落實執行，我是香港出生長大、
單親家庭成長，並無特別背景，亦非名校畢業，只要不放棄自己，
無人可以阻止你成為有用的人」。

■香港文匯報記者 鄭治祖

在整個選舉工程，葛珮帆不時與「師父」
民建聯副主席劉江華拍住上宣傳造勢，雖
然劉江華轉戰「超級議席」卻不忘力撐新
人入局，其大將風範頓時贏盡外界稱許。
在「師父」落選中接棒，葛珮帆坦言，其
團隊與劉江華感情深厚，選舉過後大家無
不含淚謝票，心情有喜有悲百感交集，她

不時鼓勵團隊化悲憤為力量，繼續與劉江華合
作無間，「師父無怨無悔確實好有大將風範，
他未來會繼續指點大家，既要兼顧黨務同時培
訓新人，絕對不會群龍無首」。

候選人根底均扎實
民建聯多年來積極培養新人，成功培訓出多

名新秀。葛珮帆接受專訪時說，民建聯領導確
實好有遠見，正如今屆成功當選的候選人，全
部絕非一朝一夕空降，而是經過好多年地區培
訓，擁有扎實根底，不是現任區議員就是擁有
選舉經驗的副主席，「民建聯向來視人才為政
黨發展的命脈，今後肯定會繼續花時間培訓人
才，師父更會抽身兼顧黨務培訓新人，他選舉
過後更是做到無停手」。

丈夫親製愛心早餐
最後，葛珮帆不忘感謝㠨身拚搏的師父、戰

友、義工，以及家人的支持，「需要多謝的人
好多，我想多謝丈夫，選舉工程以來，他每朝
5時起床為我預備愛心早餐及開聲茶，但我卻
無時間陪佢，好感謝他的體諒及支持」。

她又透露，媽媽得悉她當選後，立即向她發
電話短訊表示以她為榮，令她感到非常窩心，
「媽媽向來覺得我好辛苦感到心痛，但她卻觀
看全部論壇，看見我被鬧會『肉赤』，看見我
舌戰群雄又覺得好肉緊」。

■香港文匯報記者鄭治祖
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■葛珮帆希望能夠融合幾方面工作經驗及背景，以新思維爭取盡快落實多項民生議題。 香港文匯報記者莫雪芝攝

■葛珮帆期望4年任期過後，可以成功贏得「好做得㝚」的評價。

資料圖片

■葛珮帆表示，無論日後主責任何範疇，都會㠥力推動婦女及家庭友

善政策。圖為她過往反映走光黑點問題。 資料圖片

■葛珮帆連日來親自簽署答謝信，感謝各界支持。 香港文匯報記者莫雪芝 攝

■葛珮帆讚揚劉江華不忘力撐新人入局，其大將風範贏盡外界稱許。 資料圖片

讚師父劉華大將風範


